











Keadaan rileks, menandakan pikiran mahasiswa dalam keadaan kosong dan mudah menerima. Berbeda halnya dengan keadaan tegang, akan sulit masuk semua materi. Hal ini disebabkan dalam pikiran tersebut sudah menganalisis banyak materi yang akan peneliti sampaikan. Dan semua efek dari media yang peneliti gunakan sangat terlihat ketika proses pelatihan.

Langkah pelatihan : dimulai dari *perkenalan*, hari pertama. Awalnya ada beberapa mahasiswa sangat pemalu, dan banyak juga antusias yang segera ingin menceritakan identitas pribadinya. Mengisi *angket*, angket tersebut terdiri dari beberapa pertanyaan terbuka. Dengan pertanyaan terbuka, mahasiswa lebih banyak bervisualisasi lewat tulisan. Menurut ilmuan, ada sebagian otak manusia yang aktif ketika seorang tersebut membayangkan gerak tubuh, berarti ia membuat jalur otot pada otaknya, tanpa menggerakkan ototnya. Ini berarti bahwa ketika ia melakukan gerakan yang sebenarnya, akan menjadi semakin mudah. Ini karena jalan di otak sudah ada. Pertanyaan tersebut berisi; tulislah ketakutan Anda menjadi konselor, tulislah cita-cita mengenai tujuan anda menjadi konselor, tulislah perbaikan apa yang terjadi ketika tujuan anda tercapai, tulislah hal apa yang dapat anda lakukan, ketika tujuan tercapai yang tidak dapat anda lakukan sekarang, tulislah gambaran suatu kejadian, dimana anda merasakan manfaat ketika mencapai tujuan anda, tulislah sugesti tingkah laku apa yang dapat anda berikan pada diri

Anda untuk membantu anda menjapai tujuan. *Stage* hipnosis berguna agar mahasiswa lebih tertarik lagi dan penasaran akan materi yang disampaikan. Adapun isi pesan yang disampaikan dalam video pertama, akhirnya mahasiswa menyetujui. Jika ia mengatakan tidak bisa, berarti dia mulai tidak percaya. Jika Allah memberikan kemampuan manusia bisa melebihi batas yang manusia duga itu. Dan akhirnya, Allah pun akan memberi seperti apa yang dipersepsikan hambanya. Seperti dalam hadis, dan kisah peneliti bisa mempengaruhi mahasiswa akan pentingnya memanfaatkan waktu. Video kedua, selain menjadi wawasan baru juga menanamkan pada mahasiswa agar saling mendukung selama masih belajar bersama dikelas maupun diluar kelas. Hal ini, juga menambah rasa percaya diri mahasiswa. Untuk *stage hipnosis* yang dilakukan pada hari kedua, menyatukan jari tangan dan kiri. Bermanfaat sebagai wawasan dan peneliti bisa mengamati tingkat sugestibilitas mahasiswa, dengan hal itu juga sebagai bahan pertimbangan untuk cara penyampaian materi. Penggunaan simulasi dalam bentuk *role playing*, alasan dari penggunaan model ini adalah sesuai dengan salah satu teknik konseling yaitu *role playing* (bermain peran) yaitu, memberikan peran tertentu kepada mahasiswa sebagai cara untuk mengeksplorasi keterampilan diri yang mereka miliki. Dan juga dapat melatih dan memberikan pemahaman yang lebih pada mahasiswa tentang reframing. Sehingga reframing akan

sangat terasa penting dan perlu diperhatikan bagi mereka. Awalnya para mahasiswa merasa canggung ketika menjalin proses konseling, tapi setelah beberapa menit kemudian suasana mulai mencair seiring bab demi bab terlewati dan ketika mahasiswa diminta untuk memerankan perannya masing-masing, mereka langsung menempati dan memerankan perannya dengan penuh perasaan kemudian dievaluasi.

Reframing dalam Bimbingan Konseling Islam terletak pada Segala sesuatu pasti ada hikmahnya, segala sesuatu yang dianggap baik belum tentu baik menurut Allah, begitupun sebaliknya boleh jadi apa yang dianggap jelek mungkin boleh jadi itulah yang terbaik menurut Allah untuk manusia. Itulah yang termaktub dalam ayat-ayat cinta-Nya kepada kita semua.

Namun, manusia seringkali menganggap apa yang diterima, dan tidak sesuai dengan keinginan hati adalah sesuatu yang buruk atau bahkan menganggapnya musibah. Padahal boleh jadi itulah yang terbaik yang diberikan Allah kepada makhluk yang sangat amat terbatas pengetahuannya. Bahwa Allah, Maha Tahu akan apa yang dibutuhkan oleh semua makhluk-Nya.

Galilah sesuatu dari setiap kejadian, karena pasti ada hikmah yang terkandung yang bisa kita syukuri. Seperti halnya mereframe semua permasalahan.

Setiap permasalahan tersebut, pasti akan ada kemudahan. Allah mengatakannya pada surat al-insyiroh ayat 5-6, yang artinya:







Sesudah pelatihan didapati respon bahwa, sudah menambah wawasan bagi calon konselor. Adapun materi reframing, yang awalnya tidak tahu akhirnya tahu dan mengerti. Dan diadakan pelatihan lebih banyak lagi untuk menunjang keterampilan konseling yang mahasiswa.

#### **D. Analisis Hasil Pelatihan Peningkatan Keterampilan Komunikasi Konseling Melalui Teknik *Reframing* Bagi Mahasiswa BKI Di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Sunan Ampel**

Adapun hasil pelatihan, didapati suatu peningkatan keterampilan komunikasi konseling melalui teknik *reframing*. Peningkatan tersebut dilihat dari angket pengukuran keterampilan komunikasi konseling sebelum dan sesudah melakukan pelatihan. Berdasarkan perhitungan seperti pada angket, lampiran II dan III. Bahwasannya didapati suatu perubahan sebelum dan sesudah diadakan pelatihan. Sebelum 2,78%, sesudah 3,91%. Jadi terdapat peningkatan antara sebelum dan sesudah pelatihan.